

Cuando los obreros se proponen hacer algo...

Sinacallamo americano

La «Unión Obrera de California» ¿es verdad que exige 25 pesos oro americano para ser aceptado como socio?

Si el que me lo comunicó fué exacto en no alterar cifras, ese «sindicato» estará un breve tiempo en condiciones de adquirir la fortuna de Rokteller.

El informante también me dijo: «para ser socio se requiere no ser anarquista.»

¡Trabajadores, tened vergüenza! ¿No os repugna establecer un nuevo Estado dentro de este viejo Estado?

Negros cazados a tiros

Muchos creen que hay más civilización en América que en Europa. sin darse cuenta de que la cultura americana es hija del inculco «Viejo Mundo.»

En numerosos puntos de los Estados Unidos del Norte son cazados diariamente individuos de la raza negra, por fieras de la raza blanca.

Esto justifica que América es civilizada.

Indígenas martirizados

Son indios que recogen el caucho en la región del río Tumayo, situado en la parte Norte interior del Perú.

El humanitarismo de los ingleses que capitanean la «Peruvian Amazon Company» estriba en disponer de 45 jefes de otras tantas secciones, y estos de varias docenas de verdugos que se encargan de apalea al indio que no entregue cada diez días el caucho que marca la dirección general de ese trust.

Durante la permanencia de Braga en ese establecimiento, la pena de la decapitación de 8 indios efectuada por el capataz Agüero y ayudante Jiménez, y fueron fusilados por el mismo, durante tres meses, 35 indios.

Carlos Seplún afirma que el capataz Belisario Suárez hizo azotar, en dos meses, más de 300 indios. El número de azotes oscilaba entre 20 y 150: cifra que allí se considera suficiente para que muera en el acto.

Antonio Muñoz hizo azotar, en el mismo plazo que los anteriores, 400 hombres, mujeres y niños: de éstos sólo uno resistió 200 azotes sin morirse.

El sistema de azotamiento obedece á instrucciones de los directores de la compañía.

La Sociedad Antiesclavista pide que esos inquisitoriales procedimientos sean conocidos. Nosotros, aunque no se nos pida, lo hacemos, porque somos enemigos de todos los verdugos, cómplices y mandarines.

300.000

En 1909, entraron en la Argentina 300.000 inmigrantes españoles. la mayoría de los cuales recorren la campaña buscando quien quiera explotarlos.

¡A qué tiempos hemos llegado! Al buey se le unge; nosotros nos unimos voluntariamente, gracias á la gran dosis de «conciencia» de que estamos dotados.

Unos cuantos lo conocemos y estamos dispuestos á evitarlo; pero la casi totalidad lo desconoce y á la vez nos lo impone.

Ley de accidentes del trabajo

Tan pronto como me sea posible—estoy esperando el folleto—trataré este importantísimo tema de palpitante y permanente actualidad. Procuren adquirir TIERRA Y LIBERTAD los que se interesen por conocerlo.

M. D. RODRIGUEZ

Crónica andaluza

No hay derecho, compañeros corcheros.

Yo no hubiera mandado trabajos á Solidaridad Corcheros si no se me hubiesen pedido. Yo entiendo que cuando se pide el concurso de un compañero para laborar por la Anarquía y el altruismo, deben admitirse sus trabajos siempre que (como los míos) van dictados con la rebeldía que siempre me caracteriza.

Si las verdades duelen, á enmendarse: yo aplaudo el esfuerzo de esa asociación, pero... caramba, no hay derecho.

El entierro de Pepete ha sido una gran manifestación; la plebe irredenta contribuyó con su presencia al acto. Hasta la prensa se mostró solícita.

Yo veo que cuando se cae un albañil de un andamio, se mueren los huesos, muere y deja en la miseria mujer é hijos, la prensa no le dedica más que dos líneas y al cuarto de hora nadie se acuerda de él.

Ganaba cuando trabajó dos pesetas; Pepete tenía treinta mil dures.

Alternativas de la vida social actual, en la que la prensa burguesa se hace mercenaria y la plebe, ávida de sensaciones fuertes, va en busca del cadáver de un torero.

Pensando en esto, creo que toda esa nulidad de hombres, si el burgués le exigiera más trabajo lo haría y no buscaría el concurso de los demás obreros para exigir responsabilidades.

El grupo «Giordano Bruno» dió el viernes último un mitin anticlerical, labor fructífera en esta localidad de toreros y frailes.

El domingo, 11 del corriente, celebraron una reunión familiar para aniversar el año de su fundación.

Los concejales republicanos de ésta, que en una reunión en el Ayuntamiento habían pedido la supresión de los consumos, cuando fueron á reunirse nuevamente en secreto, faltaron todos, menos Pérez Nieto.

Comentando el pueblo esta falta de asistencia de los ediles republicanos, se hacen variadísimas historietas, á las que se les da visos de verosimilitud.

ANTONIO MORENO

Serilla.

La responsabilidad de D. Pablo

No quería ocuparme de la huelga de Bilbao, pero en vista del silencio de los llamados á intervenir en ello, me obliga á hacerlo.

Todos conocemos la lucha que sostienen los compañeros mineros de Bilbao; más de cincuenta días llevan de lucha, pero de lucha como hay pocas, lucha al parecer de hombres conscientes que saben sus derechos, y que están dispuestos á derramar su sangre en las calles de Bilbao antes que ceder á los caprichos patronales, pues para ellos sería su mayor deshonra volver al trabajo en las condiciones de antes.

Y ante el heroísmo de estos hombres, capaces de hacer temblar hasta los cimientos de esta carcomida sociedad de oprobio y tiranía: sociedad que no sirve nada: más que para hacer derramar por doquier la sangre del proletariado cuanto éste trata de pedir (no de cojer) un poco de aquello que les pertenece, y que esta misma sociedad se lo ha robado y seguirá robando mientras haya hombres como los que hoy existen.

Y á lo que iba: ante la situación presente en que luchan nuestros compañeros, lucha que toda la opinión ve con simpatía, y que si hoy va decayendo no es por el espíritu de los huelguistas, sino por el desacuerdo que entre ellos han infiltrado los mandarines, los que quieren mangonear en todo y quieren tomar relieve y fama como socialistas (para así subir antes al pedestal), aunque para llegar á eso tengan un fin desastroso los compañeros de Bilbao, ante esta situación, se me ocurre preguntar, no á los huelguistas, sino á los que están orgullosos con tener un diputado socialista, ¿qué hace vuestro jefe don Pablo?

En vista del acuerdo tomado por la Federación Obrera de Bilbao de declarar la huelga general, único medio de solucionar la situación presente, acuerdo que de no meterse por medio la Comisión de la Unión General de Trabajadores que fué á Bilbao, se hubiera llevado á cabo y quizá á estas horas estaría la huelga general en toda España á juzgar por lo que se ha visto en varias capitales que han querido secundar el paro, en vista de esto, pregunto yo: ¿Así es, socialistas, como se procede con honrados trabajadores? ¿Cuál es el parecer de vuestro jefe en esta cuestión? ¿Es que don Pablo se ha quedado sordo y mudo en esta situación? Yo creo que sí. ¿Que hacen los socialistas que no le obligan á que tome parte activa en el asunto de Bilbao? Aunque yo creo que estaría demás que lo hiciese. ¿El por qué? Porque una cosa es predicar y otra hacer lo que se dice: una cosa es decir en el Congreso que es el representante de la clase obrera y otra cosa que lo sea, puesto que no es verdad.

El será representante de una minoría que todavía no le ha conocido, como los demás; pero con estas cosas no está muy lejano el día que los trabajadores se dar propia cuenta de que el papel que están haciendo es propiamente de payasos, y entonces acabén por despreciar al farsante de la clase trabajadora.

Y si no ved, compañeros de Bilbao, que mientras vosotros estáis en lucha sin llenar el estómago de lo que es más necesario, él en cambio ha recorrido ininidad de sitios donde ha podido muy bien respirar oxígeno, mientras los que él representa (según él), están muriendo por falta de higiene y de alimentación.

¡Compañeros de Bilbao! Acabe de una vez la falsía de esos vividores que quieren vivir á cuenta vuestra, y daos cuenta de que vuestra emancipación ha de ser obra vuestra; y en la huelga de mineros tenéis asunto donde poder estudiar la conducta de vuestros representantes y también de la Unión General de Trabajadores, puesto que os han hecho fracasar en vuestro propósito.

¡Trabajadores del mundo! aprended en lo que os dejo dicho, y que vosotros mismos habréis podido apreciar; sirva, pues, esto de ejemplo.

¡Abajo los que dicen tener la representación de la clase trabajadora!
¡Abajo los vividores!
¡Viva la emancipación de la clase trabajadora, puesto que ha de ser obra de ella misma!

ANTONIO LOZANO

Madrid.

Daremagnum

Definitivamente ha quedado acordado que el periódico anarquista proyectado por los compañeros Lorenzo, Mella, Tarrida, Prat, Fernández, Sierra y Quintanilla, se publicará en Gijón, siendo su nombre Acción Social.

Pero si estos extremos han quedado ya resueltos, en cambio aun no se ha decidido la fecha exacta de la aparición del anunciado colega, debido á que los compañeros se demoran algo en mandar donativos ó pedidos, cosa primordial para tener una buena base que asegure vida firme al nuevo semanario.

Así, pues, los compañeros iniciadores del periódico esperan de todos los que han manifestado su conformidad con el proyecto activen cuanto antes el cumplimiento de su ofrecido apoyo, factor principal para comenzar la empresa. A la vez los que no contestaron todavía á la primera circular y estén de acuerdo con ella se les encarece lo hagan lo más pronto que puedan.

También participamos que el grupo «Germinal» de Gijón, que se encargó de la administración del periódico, acordó, con objeto de facilitarse fondos para la publicación del mismo, rifar un notable Diccionario de la Lengua Castellana, del señor Rodríguez Navas, ricamente encuadernado y cuya edición es del año 1910.

Las papeletas se venderán á 10 céntimos cada una, anunciándose en la prensa obrera y anarquista la fecha de la rifa y el resultado de ésta. Además, si el compañero agraciado residiese fuera de Gijón, el grupo organizador se encarga de los gastos de franqueo y certificado del Diccionario rifado.

Para todo lo concerniente á la rifa, que de apoyarla los compañeros proporcionará algún recurso para el periódico, así como también para todo lo referente á éste, dirigirse como siempre al compañero Pedro Sierra Álvarez, Libertad, 53, Gijón (Asturias).

Para los editores.—El compañero Adrián Troitiño, de Montevideo, ruega á las casas editoras, sociedades, grupos y compañeros en general, que se ocupan de la edición de obras de sociología, folletos, láminas, periódicos y revistas de carácter

social, que le remitan catálogos y un ejemplar de cada publicación, para formular los pedidos que considere oportunos.

Solidaridad Obrera, de Barcelona, puede remitir 10 ejemplares.

La dirección es: A. Troitiño, calle Pérez Castellanos, número 37, Montevideo (Uruguay).

En el registro civil de Huelva se ha inscripto con el hermoso nombre de Homeraldino, el día 7 del corriente, el robusto niño de los compañeros Dolores Hernández y Juan Pérez, actuando de testigos los compañeros Mora y Verega.

Felicitemos á tan queridos compañeros por su labor progresiva pues ya son dos los actos civiles que llevan ejecutados.

Escuela Moderna servirá una suscripción, que cargará á nuestra cuenta, á Vidal Martínez, Villar del Saz de Arcas (Cuenca).

Solidaridad Obrera, de Gijón, enviará medio paquete á Fernando Sánchez, Barrio Nuevo, 5, Córdoba.

¡Tierra! de la Habana, servirá una suscripción á la misma dirección del anterior.

El pago de ambos se hará por nuestro conducto.

El compañero Juan Gallego Crespo, de Ubeda, nos ruega que digamos á Luz y Vida, de Oviedo, si recibió el 9 de mayo una letra del Giro Mutuo, de dos pesetas.

Tanto si la ha recibido como si no, contestará á esta redacción para comunicarlo al referido compañero.

Con fecha 3 de abril último, los compañeros María Bascuñana y Vidal Martínez, de Villar del Saz de Arcas, han tenido un robusto niño, siendo registrado civilmente con el nombre de Darwin.

El compañero Manuel Andreu nos ha entregado una peseta para los obreros metalúrgicos que se hallan en huelga.

Se comunica á los compañeros que habiendo salido ya el folleto «Mujer, levántate!» de J. Médico, se podrá adquirir, á más de los sitios indicados, en la biblioteca «El Productor», Barcelona (Grecia) y en los puestos de venta de TIERRA Y LIBERTAD.

Esta semana se servirán los pedidos, y los que no los reciban pueden hacer la reclamación.—La agrupación «Tiempos Nuevos».

Los compañeros de Alicante nos encargan que digamos á La Voz del Cantero que no mande más periódicos á nombre de Fidel González, por haberse evaporado. En lo sucesivo enviará los ejemplares que recibía éste á Bruno Ibáñez, lista de correos.

También avisamos á Escuela Moderna que envíe, cada vez que salga, cinco ejemplares á la misma dirección del anterior.

En Huesca continúan los actos civiles.

El día 12 del actual fué inscripto civilmente un niño del compañero Vicens, con el nombre de Roger Gambetta.

A pesar de haber prescindido del remojón del cura, sabemos que el recién nacido goza de una salud inmejorable al igual que su madre.

Lo celebramos muy de veras.

Los compañeros de Port-Bou (Gerona) nos han remitido la cantidad de 10'05 pesetas para los mineros huelguistas de Bilbao, producto de una suscripción recaudada en la forma siguiente:

Francisco Aulina, 1 peseta; un burgués, 1; un compañero, 1; un hijo, 1; uno, 1;, 0'30; un compañero, 0'50; Francisco Sasiera, 1; C. Pallach, 0'50; Nin del Orri, 0'50; dos amigos, 1; S. Pallach, 0'50; otro compañero, 0'25; Ramón Ariche, 0'50.

Los compañeros Emilia Fernández y Benito Mosqueda, de Minas del Horcajo, han tenido una robusta niña, habiendo sido inscripta civilmente con el nombre de Higinia.

Con esta son tres que han prescindido del repugnante remojón del cura.

Biblioteca Liberación.—Esta Biblioteca la forman unos pocos trabajadores que saben de ciencia cierta que únicamente prevalece la propaganda que, ayudada por el sentimiento, se funda y arraiga sobre la razón.

Sus iniciadores cuentan con el apoyo de los trabajadores en general, á cambio de buenas ideas que estimulen el juicio, avaloren el entendimiento y determinen la voluntad.

No pretenden enseñar á sus compañeros; quieren que aprendan estudiando, y, al efecto, se proponen darles elementos de estudio sobre asunto urgentísimo: sobre sociología, con el fin de que entren de manera consciente y capaz en el gran movimiento del proletariado militante, rechazando la desviación política, sea socialista, sea republicana, que, so pretexto de protección, les ofrecen los políticos de oficio, los mendigos de votos en la tribuna ó en la prensa.

Para sostener constantemente esta iniciativa, si sus compañeros de trabajo les prestan confianza y apoyo, recurrirán, aparte de lo original que se presente, al gran depósito de pensamientos que ha formado ya la actividad intelectual de los libertarios, de los libertadores de la humanidad y que yace en gran parte desatendido y olvidado.

Inaugura sus tareas con la publicación de Ferrer y La huelga general, recopilación de los artículos de F. Ferrer (Cero), publicados en el periódico La huelga general, de Barcelona, que comprende el siguiente sumario:

Programa.—Observación.—La herencia social.—La coacción siempre viene de arriba; por la huelga general vendrá de abajo.—La propiedad y los anarquistas: locos y razonables.—Dios ó el Estado: NO. La huelga general: SI.—Tres mil obreros al entierro de una víctima, ninguno á pedir cuentas al autor de ella.—A las sociedades de resistencia.—La huelga general enriquecerá á los pobres sin empobrecer á los ricos.

Este folleto es de utilidad constante y de actualidad al mismo tiempo, por coincidir su publicación con el aniversario del fusilamiento del fundador de la Escuela Moderna y de la enseñanza racionalista.

Los beneficios de cada folleto publicado se destinan á la publicación del inmediato.

Para evitar el fracaso, por causa de retención

abusiva de fondos, no se sirven pedidos sin previo pago.

Precio del folleto núm. 1: 15 céntimos. Los pagos y los pedidos á Juan Boix, calle de San Pablo, número 94, Barcelona.

En Cádiz se ha constituido un grupo de entusiastas compañeros con el nombre de «Juventud Moderna» que vienen á robustecer nuestras hermosas ideas y para ello desean ponerse en relación con todos los grupos y compañeros afines. Para lo que se refiere á este grupo dirigirse á Clemente Galz, San Vicente, 7, Cádiz.

La Biblioteca, grupo ó compañero que desee adquirir el hermoso Diccionario enciclopédico de Roque Barcia, en cinco tomos, lujosamente encuadernado, pueden dirigirse á Benito Dá Raqueta, Centro «Germinal», Orzán, 120, 1.ª (La Coruña), quien lo cede en 60 pesetas, siendo los gastos de franqueo y certificado á cargo del comprador.

Téngase en cuenta que la citada obra ha costado 275 pesetas y que se halla en inmejorables condiciones, por su poco uso.

Necesidades de la vida obligan á su dueño á desprenderse de tan hermosa joya.

Participamos á los paqueteros y correspondales que ha sido reproducida en postales la hermosa lámina «Toque Revolucionario», que se expenden á 25 céntimos una.

Á los correspondales el 25 por 100 de descuento.

Donativos

Table with columns: Donative name, Amount (Pesetas). Includes entries for Fregenal de la Sierra, Vilarrodona, Torreperegil, Cantillana, Paterna, La Linea, Lisboa, Barcelona, etc.

Balance del número 28

Table showing Ingresos (Income) and Gastos (Expenses) for issue number 28.

Table showing Gastos (Expenses) for issue number 28, including deficit, printing, postage, etc.

Resumen

Importan los gastos ptas. 616'15

» los ingresos » 415'95

Déficit para el núm. 29 . 200'20

Correspondencia administrativa

Alicante.—B. I. Recibimos 11 pesetas; por paquetes 5'50; para La Voz del Cantero 1, y para postales, que enviamos, 4'50.

Fregenal de la Sierra.—F. B. Id. 2'55; por paquetes 2, y por donativo 0'55.

Vilarrodona.—J. C. Id. 5; por la suscripción 1, y como donativo 4.

Vilar de Dall.—S. C. Id. 12; para nosotros 7, y para Solidaridad Obrera 5.

Constantina.—C. E. Id. 6 por paquetes. St. Martin-Perpignan.—K. T. Id. 2 francos; por la suscripción 1'50; para presos 0'40, y para el folleto «Mujer, levántate!» 0'10.

Alicia.—A. Ll. P. Id. 3 por paquetes.

Tolosa.—E. V. Id. 7'10; por paquetes 3, y para presos 1'0.

Azuaga.—Á. P. Id. 10; por paquetes 9; para láminas 2, y para el folleto «Mujer, levántate!» 8.

Cádiz.—Grupo Juventud Moderna. Id. 3 para folletos.

Nerja.—J. S. Id. 3 por paquetes. Sepúlveda.—I. B. Id. 1'50; por un paquete 1, y como donativo 0'50. Tienes pagado hasta el número 29.

La Bisbal.—J. M. Id. 1'05; para nosotros 0'30, y para Solidaridad Obrera 0'35.

Torreperegil.—M. T. Id. 4; para paquetes 3, y como donativo 1. Tienes pagado hasta el número 36. Recibimos la cuenta de los folletos que dices.

Cantillana.—A. C. Id. 9; por paquetes 5'50; para Solidaridad Obrera 2, para presos 0'25, y como donativo 1'25.

Medinasidonia.—J. M. Id. 5; por paquetes, 1; para Solidaridad Obrera 1; de José García, de Paterna, 1; mitad para presos y mitad por donativo, y 2 para enviar «La Revolución de Julio». Ya recibimos lo que nos dices. Para hacer lo que nos pides considera que estamos muy atareados.

La Linea.—A. L. Id. 12'50; por cuenta de paquetes, 6; para donativos, 2'25; para Solidaridad Obrera, 2, y para Escuela Moderna, 2'25.

León.—S. S. Id. 5 por cuenta de paquetes.

Barcelona.—Tierra Semilla Id. 1 por suscripción.

Tortosa.—J. P. Id. 1'20 para lámina que enviamos.

Lisboa.—J. R. Id. 0'55; para presos, 0'30 y donativos, 0'25.

Imprenta, Sadurni, 1.—Barcelona.